

LA DISCUSIÓN
 diario@ladiscusion.cl
 FOTOS: LA DISCUSIÓN

EMERGENCIA SE CONCENTRA EN SECTOR LAS PERDICES

Un incendio forestal registrado desde este domingo al interior de la Reserva Nacional Ñuble mantiene en alerta a las autoridades regionales, luego que el Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred) declarara Alerta Roja para la comuna de Pinto, en atención a la magnitud del siniestro y a las complejas condiciones que enfrenta su combate.

De acuerdo con información técnica preliminar entregada por la Corporación Nacional Forestal (Conaf), el incendio afectaba, hasta el cierre de esta edición, una superficie aproximada de 5,52 hectáreas y se localizó en el sector Las Perdices, al interior del área silvestre protegida. Se trata de una zona alejada de sectores de uso público y sin acceso a visitantes, lo que ha permitido descartar, por ahora, riesgos directos para personas o infraestructura.

No obstante, las características del terreno han obligado a extremar las precauciones. Desde Conaf se informó que el siniestro se desarrolla en un sector de cordillera, con pendientes abruptas y alta complejidad topográfica, lo que representa un riesgo tanto para el combate terrestre como para las operaciones aéreas. En este contexto, la institución se encuentra afinando la planificación de la intervención, priorizando la seguridad de los equipos desplegados y la protección del ecosistema.

Durante la jornada, personal técnico de Conaf, perteneciente al Departamento de Protección contra Incendios Forestales y al Departamento de Áreas Silvestres Protegidas, realizó un sobrevuelo de evaluación al interior de la Reserva Nacional Ñuble. Esta acción permitió dimensionar el comportamiento del fuego, identificar sectores críticos y definir las estrategias operativas para las próximas horas.

Según lo informado, para la jornada de hoy se dispondrá de dos aeronaves destinadas al combate aéreo, además del despliegue de cinco brigadas helitransportadas, las que trabajarán directamente en el Valle Las Perdices. Estas brigadas tendrán como tarea principal la construcción de líneas de cortafuego, una labor clave para contener el avance de las llamas y evitar que el incendio se propague

Declaran Alerta Roja por incendio forestal en la Reserva Nacional Ñuble

El incendio afectaba, hasta el cierre de esta edición, una superficie aproximada de 5,52 hectáreas. Se trata de una zona alejada de sectores de uso público y sin acceso a visitantes.

Zona de alto valor

La Reserva Nacional Ñuble fue creada el 24 de noviembre de 1978 mediante Decreto Supremo 384 del Ministerio de Agricultura. Está ubicada en la Región de Ñuble, comuna de Pinto, provincia del Diguillín, y en la comuna de Antuco, provincia del Biobío, en la Región del Biobío. Se encuentra en la precordillera a una distancia de 73 km de la ciudad de Chillán. Forma parte de la Reserva de Biosfera Corredor Biológico Nevados de Chillán-Laguna del Laja.

En medio de un hermoso paisaje de montaña, la Reserva Nacional Ñuble cumple un rol importante en la conservación del huemul.

hacia otras áreas de la reserva.

Desde Conaf informaron además que, si bien no existen reportes recientes ni históricos de presencia de huemules en el sector afectado, se mantendrá un monitoreo permanente ante cualquier eventual afectación de fauna silvestre, considerando el alto valor ecológico de la reserva y su biodiversidad.

La declaración de Alerta Roja para la comuna de Pinto permite, según explicó Senapred, movilizar de manera inmediata todos los recursos necesarios y disponibles, fortaleciendo la coordinación entre Conaf, el Sistema Nacional de Prevención y Respuesta

ante Desastres (Senapred) y las distintas instituciones que forman parte del sistema de emergencia regional.

Ñuble bajo alerta roja

Este incendio se produce, además, en un contexto particularmente complejo para la región. Ñuble se encuentra bajo Alerta Roja regional por temperaturas extremas y alta probabilidad de incendios forestales, decretada el pasado 7 de enero por Senapred. Los pronósticos indican que los termómetros podrían superar los 34 grados en medio de un hermoso paisaje de montaña, la Reserva Nacional Ñuble cumple un rol importante en la conservación del huemul.

El episodio de calor afecta especialmente a sectores de cordillera de la costa, valle y precordillera, zonas donde históricamente se concentran las mayores emergencias durante este tipo de eventos. A ello se suma la alta movilidad al interior del territorio regional, factor que incrementa la exposición de la población y obliga a reforzar las medidas preventivas, especialmente en los horarios de mayor radiación solar.

El director regional (s) de Senapred Ñuble, Alejandro Matus, explicó a fines de la semana pasada: "nuevamente entramos en una dinámica de mayor exposición, tanto hacia la salud de

las personas como a la amenaza de incendios forestales", precisando que la alerta se decretó considerando "tres días consecutivos con temperaturas máximas de 34 grados, concentradas en cordillera de la costa, valle y precordillera".

A raíz de la Alerta Roja regional, durante la semana se desarrolló una mesa técnica regional, instancia de coordinación en la que participaron autoridades y servicios vinculados a la gestión del riesgo. En esa línea, el delegado presidencial Regional de Ñuble, Rodrigo García, enfatizó que el llamado se concentra en dos ámbitos clave: el autocuidado frente a las altas temperaturas —mantenerse hidratado, usar protector solar y evitar la exposición prolongada al sol— y la preventión de incendios, recomendando evitar trabajos agrícolas entre las 12 y las 18 horas.

Finalmente, desde Conaf reiteraron el llamado a la comunidad a informarse únicamente a través de los canales oficiales, como su cuenta institucional de redes sociales, evitando la difusión de información no confirmada que pueda generar alarma o entorpecer las labores de emergencia. La evolución del incendio en la Reserva Nacional Ñuble continuará siendo monitoreada y actualizada de manera permanente por las autoridades competentes.



La declaración de Alerta Roja para la comuna de Pinto permite, según explicó Senapred, movilizar de manera inmediata todos los recursos necesarios.

